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合作一年 好聚好散
巴帅辞职 祥子上任
! ! ! !本报讯（记者 许明）昨晚，
申花方面确认，执教申花刚满!年
的主教练巴蒂斯塔，因个人原因
与俱乐部达成解约，巴帅及其南
美教练组离任，原中方教练组组
长沈祥福正式担任球队主教练，
今天上午球队已在沈祥福带领下
赴天津客战泰达。
“巴蒂斯塔考虑离任，原因也

是多方面的，既然对方提出了，申
花的态度是好聚好散。”一名申花
高层昨晚告诉记者。据悉，巴蒂斯
塔主要考虑自身的身体状况，毕
竟前不久他刚刚在上海出现了过
敏性休克。除此之外，申花也考虑

到自身目前的经济状况，股权等
多重问题仍旧悬而未决，加上与
巴蒂斯塔的合同原本就到本赛季
末结束，既然巴帅表达出了离任
的想法，俱乐部高层通过与其沟
通，达成共识。

除了巴帅，助理教练罗德里
格斯和体能教练托卡里也一同离
开，另"名外教理疗师卢西亚诺和
守门员教练伊恩·沃克留任。据了
解，斯基亚维、托兰佐等几名外援
不会受到巴帅离任的影响，将继续
履行和俱乐部之间的合同，莫雷诺
的转会问题也正在进行中，后续的
引援工作将根据其动向而定。

! ! ! !今天上午，申花表示已经顺利
完成与巴蒂斯塔的解约谈判，申花
将补偿给他到今年七月份的全部工
资。这也符合申花投资人朱骏昨晚
所说的“好聚好散”原则，朱骏对此
解约还说过一句话：“我与巴蒂斯塔
仍是朋友，将来我们还有合作的可
能。”
“对不起，除了这些，作为投资

人，我什么也不能说了。因为这是我
们之间约好的。”朱骏今天上午对记
者如是说。

据年初其他俱乐部高层的说
法，朱骏请沈祥福来，的确有留一手

的想法，“这也很正常”。另一位俱乐
部高层今天上午表示，“原因不清
楚，但有一点是肯定的，是巴蒂斯塔
自己提出来的。成绩应该是一个原
因，但肯定不是唯一原因。”
在回答有没有发生过欠巴蒂斯

塔工资的问题上，这位高层回答比
较含糊，“之前有晚发过工资，但今
天谈妥之后，我们就会把他应该得
到，加上七月份的工资一并给他。”
据记者了解，申花队上下对巴

蒂斯塔一直比较认同，尤其赞赏他
的情商。最近一年，申花碰到了许多
事情，但巴蒂斯塔始终站在俱乐部

一边，很好地稳定了这支队伍。“当
初球队里有德罗巴、阿内尔卡这些
大牌，巴蒂斯塔都能很好地把他们
捏合在一起。”董事长周军上周表
示，“也许可以说，他更适合当国字
号主教练。”
在中国足协因为卡马乔下课而

在寻找他的替任者时，曾爆出过巴
蒂斯塔自荐国足主帅的新闻，似乎
这是一个前兆。而申花则力挺巴蒂
去国足。
另外一种说法是巴蒂斯塔的身

体原因。一个多月前，他曾生病住进
了医院，而他的家人也一直无法来

上海陪伴他。“这些天非常闷热，保
级的压力又很大，也许这些都是不
利因素。”
当然，所有原因中，申花至今没有

解决的股权纠纷肯定也是一大影响。

也许，其中任何一个原因都无
法很好地解释申花与巴蒂斯塔突然
分手的原因，但合起来大概可以勾
画出这位前阿根廷国家队主教练的
辞职意愿了。 本报记者 高兴

游走分手边缘
巴蒂斯塔的下课虽说事发突

然，却也并非毫无征兆。细细想来，
今年已经三次露出蛛丝马迹。

两个月前巴蒂斯塔的那次晕
倒，而它恰恰发生在申花输给恒大
之后。那场比赛，是“惹不起”的申
花今年首次在联赛中输球。巴蒂斯
塔倒在了从宿舍到训练场的路上，
被送往医院急救。尽管事后检查，
巴帅只不过是“过敏性休克”，但这
次晕倒，其实为他以“身体原因”下
课埋下了隐患。

!#天之后，申花客场挑战贵
州人和，吃到红牌的巴蒂斯塔只能
在看台观战。担任临场指挥的是巴
帅的助手罗德里格斯，而非外界盛
传的沈祥福。早早 "比 $领先的申
花，原本被认为是稳操胜券，没想
到在第 %$分钟被孙继海扳平，痛
失好局。回到上海之后，便有媒体
爆料，一些申花球员对身为巴帅助
手的罗德里格斯大为不满，甚至
“被气晕了”。球员敢找教练的茬，
一般而言并不常见。

最近的一次，则是发生在国
家队主帅卡马乔下课的当口，突
然传出巴蒂斯塔毛遂自荐，愿意
执教中国男足的消息。好好的申
花主教练不当，跑去接国足的一
堆烂摊子，并不符合常理。但据熟
悉内情的人透露，巴蒂斯塔去国
足其实并非“自荐”，而是“被自
荐”，也就是说，已经有人开始为
他离开“找退路”。
三次事件有一个共同点：都来

自于申花方面的主动爆料。种种迹
象都在表明，巴蒂斯塔与申花早已
游走在分手边缘。

观点分岐严重
不大为外人所知的是，在申花

发布巴蒂斯塔辞职的公告之前，双
方曾面对面坐在一起开了一个会。
正是这次会议的不欢而散，导致了
最终这样一个结局。
就在前天，申花高层召集教练

组开会，主题是上半赛季总结。包
括投资人朱骏、董事长周军都集体
出席，让这次会议显得颇为隆重。
会上，申花高层对巴蒂斯塔的带队
成绩提出了不满，认为他没有给球
队带来大的提升，前 !#轮平局太
多，尤其最近四场比赛 &平 !负、
一场未胜。

巴蒂斯塔对这样的评价非常
不认同，他认为申花这个赛季前
!#轮只输了 "场球，在这样一个
人员配置、外部环境的情况下，做
到这一点已经非常不容易。尽管现
在只排名第 !&位，但考虑到赛季
初是从负 '分起步，这份成绩完全
说得过去。

申花方面又提出，球队中宋博
轩、曹赟定、姜坤今年的状态不佳，
反映出巴蒂斯塔在训练和调整有问
题，而这一点又被阿根廷人否认。
鉴于观点分歧严重，双方争吵

激烈、僵持不下。到最后，巴蒂斯塔
一气之下放出狠话：“如果是这样，
我就不干了，这样对我太不公平！”
值得一提的是，即便在这样一种氛
围下，中方教练组成员中也有人委
婉地表达了对巴帅执教能力的肯
定，希望高层能够考虑挽留巴帅。
不过，性格非常倔强的巴蒂斯塔不
愿在原则问题上再低头，势同水火
的双方已经无法挽回，就此彻底谈
崩。 本报记者 关尹

朱骏称我们仍是朋友
申花今天上午结束与巴帅补偿谈判

三露马迹
一次谈崩
———揭秘巴帅辞职始末

宛如平地一声雷，巴蒂斯塔就这样突然结束了他
在申花的使命，土帅沈祥福终于走上前台。在阿内尔
卡、德罗巴、莫雷诺相继走人之后，顶着“阿根廷国奥队
主帅”光环的巴蒂斯塔算得上申花的最后一个大牌。他
的离开，也标志着“豪门”申花彻底进入“无牌时代”。
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绩#本赛季阿内尔卡$德罗巴$乔尔$吴曦$

冯仁亮$王冠伊等主将全部离队"并且带着
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巴帅与申花
! 巴帅与申花早已游走在分手边缘

! ! ! !看看这样两套阵容就能明
白，对于任何一名教练来说，执教
申花都需要强大的心理承受能
力，用“巨变”来形容申花这一年
来的人员进出并不为过。
外援方面，去年巴帅刚上任

时，坐拥德罗巴、阿内尔卡两大巨
星，堪称欧冠级锋线组合；如今，
随着莫雷诺的离开，只剩下哈蒂
布、托兰佐这样毫无名气的球员
充门面。外界的感觉是，申花从天
上跌到了地下。
国内球员方面，申花更是经历

大动荡。国脚级的吴曦、冯仁亮相
继转会他队，老队长于涛更是加盟
同城死敌申鑫。如此一来，除了门
将王大雷和已过巅峰的老将徐亮，
现在的申花再没有拿得出手的球
员，完完全全是一支保级队的阵容。
俗话说，巧妇难为无米之炊，

巴蒂斯塔靠着手中这样一帮人把
申花带到现在这个地步，应该说
表现不算差。从“巨星时代”到“平
民时代”，如此巨大的落差，也折
射出如今申花的困局。

本报记者 许明


